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Architettura 2005

In data 28/11/2023, alle ore 11:30 presso C1.0 V. Gregotti presso ED.14 Viale delle Scienze, ed. 14 si riunisce il Architettura 
2005 per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) 1. Comunicazioni del Coordinatore;
2) 2. Approvazione verbale del CCdS LM4_PA della seduta del 27.9.23;
3) Date lauree sessione straordinaria 2023-24;
4) 4. Offerta Formativa erogata 2024-25;
5) 5. Ratifica DIE e certificazioni;
6) 6. Pratiche studenti;
7) 7. Istanze studenti sistematizzate;
8) 8. Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Abbate Giuseppe
• Abbate Tommaso
• Accardi Aldo Renato Daniele
• Agnello Fabrizio
• Angelico Emanuele
• Avella Fabrizio
• Badami Angela
• Barone Zaira
• Beccali Marco
• Benfratello Salvatore
• Bentivegna Daniele
• Biancucci Antonio
• Biondi Alessandro
• Campisi Tiziana
• Caponetti Diana
• Colajanni Piero
• Cucchiara Calogero
• Dejoma Chiara
• Di Benedetto Giuseppe
• Di Fede Alessandra Emanuela
• Di Paola Francesco
• Di Salvo Santina
• Ferrarella Giuseppe
• Firrone Tiziana Rosa Luciana
• Garofalo Emanuela
• Garofalo Vincenza
• Germanà Maria Luisa
• Girgenti Gianmarco
• Giunta Santo
• Guarrera Fabio
• Inzerillo Benedetto
• La Monica Marcella
• Leanza Beatrice Agata
• Lecardane Renzo Antonio
• Leone Manfredi
• Limina Cristiana
• Lo Bue Trisciuzzi Mariantonietta
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Sono presenti:
• Macaluso Luciana
• Malfitano Luca
• Mami' Antonella
• Mammano Andrea
• Manto Alice
• Marsala Giuseppe
• Marturana Stefano Giovanni
• Mei Pasquale
• Milone Daniele
• Milone Manuela
• Misuraca Francesca Maria
• Napoli Grazia
• Nobile Rosario
• Oliveri Fabrizio
• Olivetti Maria Livia
• Orlando Pietro
• Palazzotto Emanuele
• Palizzolo Luigi
• Piazza Stefano
• Picone Marco
• Prescia Renata
• Scaduto Rosario
• Scala Giovanni
• Schiavo Flavia
• Schilleci Filippo
• Sciammetta Angela
• Sciascia Andrea
• Sessa Ettore
• Sottile Francesco
• Sposito Cesare
• Sutera Domenica
• Tedesco Salvatore
• Tesoriere Zeila
• Tuzzolino Giovanni Francesco
• Ventimiglia Gaspare
• Verde Giuseppe
• Vinci Calogero
• Vitrano Rosa Maria

Sono assenti giustificati:
• Carta Maurizio
• De Giovanni Giuseppe
• Melluso Vincenzo
• Russo Antonello

La Coordinatrice, prof. Renata Prescia, innanzitutto chiede ai componenti del consiglio presenti di aggiungere due punti 
all’ordine del giorno relativi a: Offerta Formativa programmata; Docenti di riferimento e numero d’ingresso.

La Coordinatrice mette ai voti.
Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante.
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1. Comunicazioni del Coordinatore

La Coordinatrice  manifesta  i  propri  ringraziamenti  a  tutti  i  componenti  del  consiglio  per  la  nomina  e  ribadisce  la  volontà  di
lavorare,  con  uno  spirito  di  squadra,  in  maniera   attenta  e  rigorosa  nel  rispetto  delle  diverse  anime  del  corso  di  studi.  In
particolare  ringrazia  il  prof.  Emanuele  Palazzotto  per  il  lavoro  svolto  negli  anni  che  hanno  preceduto  questo  suo  nuovo
incarico e il prof. Giuseppe Marsala per il confronto aperto e disponibile nei giorni che hanno preceduto la votazione.

La Coordinatrice ribadisce inoltre  la volontà di organizzare una “Giornata della Didattica”, nei primi mesi del 2024, in cui poter
cominciare ad affrontare il tema del cambiamento del Manifesto del corso di studi per l’A.A. 25-26.

Ciò premesso, la Coordinatrice dà una serie di  comunicazioni:

-                Il  04  dicembre  il  SIMUA  inaugura  il  nuovo  percorso  espositivo  dedicato  al  racconto  dei  restauri  dello  Steri  alla
presenza del prof. Nino Vicari, parte della storica squadra che curò il progetto insieme agli architetti proff. Roberto Calandra e
Camillo Filangeri, con la consulenza del prof. Carlo Scarpa,.

-                Il 05 dicembre 2023 si terrà nel pomeriggio l’inaugurazione dell’anno accademico.

-                Il  06  dicembre  si  terrà  l’evento  di  chiusura  del  Programma  "INTERREG  V-A  Italia  Malta"  2014-2020  con  la
presentazione del nuovo bando Italia Malta. Come dipartimento si parteciperà, con l’intervento di presentazione del progetto I
Access.

-                Sempre  il  06  dicembre  sarà  inaugurata  l’edizione  2023-2024  di  “Pioggia  di  Libri”  che  propone  cinque
approfondimenti sui seguenti temi:

1_teoria dell’architettura,

2_transizione ecologica,

3_ protagonisti del progetto contemporaneo,

4_opere prime di giovani dottori di ricerca,

5_riviste d’architettura.

-                Nei  giorni  1  e  2  dicembre  2023 a  Palermo si  terrà  la  Riunione  Nazionale  dei  ricercatori  icar/14  organizzata  da   
Pasquale Mei, Fabio Guarrera, Paolo De Marco (UniPa),
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-                Giorno 13 dicembre 2023 si inaugura la Tecnoteca Cubâti del Dipartimento di Architettura DARCH - UniPa.

-                Giorno  9  e  10  gennaio  2024  ci  saranno  due  incontri,  organizzati  dalla  prof.ssa  L.  Macaluso,  all’interno  del  suo
PRIN, rispettivamente con Paolo D’Angelo, Joao Nunes.

Firmato da:
ZAIRA BARONE - PA - CEAR-11/B - il 31/03/2025

RENATA PRESCIA - PO - CEAR-11/B - il 31/03/2025

2. Approvazione verbale del CCdS LM4_PA della seduta del 27.9.23

La  Coordinatrice  ricorda  che  il  verbale  del  CCdS  LM4_PA  della  seduta  del  27/09/2023,  da  sottoporre  all'approvazione
definitiva da parte del  Consiglio,  e stato gia inviato e reso disponibile  a tutti  i  componenti.  Chiede ai  presenti  se ci  siano
notazioni o osservazioni, e non essendovene

La Coordinatrice mette ai voti.
 Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante.

 

Firmato da:
ZAIRA BARONE - PA - CEAR-11/B - il 31/03/2025

RENATA PRESCIA - PO - CEAR-11/B - il 31/03/2025

Date lauree sessione straordinaria 2023-24

La Coordinatrice propone:

Venerdì 15 marzo come data per le tesi di laurea.

Giovedi  14  marzo  come  data  per  la  mostra  delle  tesi  di  laurea  e  di  un  seminario,  così  come  avviato  dal  precedente
coordinatore prof. Palazzotto e dal delegato prof. Renzo le Cardane a cui dà la parola.

 La Coordinatrice dà la parola al prof. Renzo Lecardane che comunica che sono già state realizzate 23 tavole e che sarebbe
ottimale arrivare a numero 30 tavole per la mostra e pertanto si è deciso di aprire  una finestra di un’altra settimana per le tesi
di lauree che vorranno aggiungersi alle proposte già arrivate..

La  Coordinatrice  propone  inoltre  che  il  venerdì,  approfittando  della  Mostra,  si  possa  anche  organizzare  la  Giornata  di
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Consultazione delle Parti Sociali .

La Coordinatrice mette ai voti. Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante.

 

Firmato da:
ZAIRA BARONE - PA - CEAR-11/B - il 31/03/2025

RENATA PRESCIA - PO - CEAR-11/B - il 31/03/2025

4. Offerta Formativa erogata 2024-25

4          Offerta Formativa erogata 2024-25       

La Coordinatrice ricorda al consiglio che è stata inviata ai Referenti d’area l’offerta formativa erogata 24-25 identica all’attuale
con la novità, prendendo atto di quanto verificatosi quest’anno con un grande numero di iscritti al I anno, di aver previsto per il
I e II anno un 4° Laboratorio da attivare se i numeri saranno confermati sia per le nuove iscrizioni che per il passaggio dal I al
II  anno.   Dato il  riscontro con i  numeri,  al  III  anno è prevista invece la contrazione dei  3 Laboratori  esistenti  a  2,  come del
resto avviene anche al 4 e 5 anno.

La Coordinatrice procede quindi leggendo l’offerta formativa a tutti i componenti presenti (in aula e online) con le attribuzioni
ai docenti, così come comunicati dalle singole aree.

Interviene il prof. Emanuele Palazzotto che, notando, per il Disegno che il prof. Francesco Maggio è indicato al 4° posto, dopo
un contratto, osserva che lo stesso potrebbe rischiare di non partecipare al corso.

La Coordinatrice risponde che così è stato fatto, su suggerimento del Delegato alla didattica per avere il tempo di bandire il
contratto e che comunque tutte le proposte sono state discusse con i responsabili di ogni singola area.

La prof.ssa Antonella Mamì conferma.

La Coordinatrice dà la parola al prof. Daniele Milone il  quale precisa che, dato che con il  collega Beccali  fanno a rotazione
nell’attribuzione degli incarichi, quest’anno lui sarà al III anno con il modulo di impianti e il prof. Marco Beccali al II con Fisica
Tecnica Ambientale.

La  Coordinatrice  dà  la  parola  alla  prof.  ssa  Antonella  Mamì  che,  con  riferimento  all’intervento  del  prof.  Daniele  Milone,
sottolinea l’esigenza di migliorare l’integrazione del modulo con il Laboratorio di Costruzione e che ci potrebbe ancora essere
la possibilità di ritoccare gli affidamenti, così da assicurare una presenza più lunga e più sostenibile per la didattica del corso
di laurea.
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La Coordinatrice mette ai voti.

Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante .

 

4.1          Offerta Formativa Programmata

La Coordinatrice legge l’offerta formativa programmata a tutti i componenti presenti (in aula e online).

La  Coordinatrice  sottolinea che tra  le  materie  a  scelta,  si  sono attribuiti,  in  maniera  equa alle  altre  materie  n.  10  CFU alla
materia della prof.ssa Maria Luisa Germanà, su sua richiesta e come confermato dalla dott.ssa Zarcone.

La prof.ssa Maria Luisa Germanà interviene per ringraziare e per comunicare, con riferimento alla materia, che comunica che
è stata Delegata dal Rettore a supportare la Prorettrice all’Edilizia e alla Valorizzazione del patrimonio architettonico d’Ateneo
nelle attività inerenti alla riqualificazione e manutenzione “sostenibile e responsabile” del patrimonio immobiliare dell’Ateneo .

La Coordinatrice mette ai voti.

Approvato all'unanimità.

 

4.2 Docenti di riferimento e numero d’ingresso

La Coordinatrice elenca i 27 docenti di riferimento, stabiliti nel confronto tra i vari CdS dal Delegato alla didattica prof.sa Mamì
e manager dott.ssa Zarcone,  e che quindi può essere fatta una modifica al numero programmatico d’ingresso portandolo da
150 a 160 + 12 esterni.

La Coordinatrice mette ai voti.

Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante
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Firmato da:
ZAIRA BARONE - PA - CEAR-11/B - il 31/03/2025

RENATA PRESCIA - PO - CEAR-11/B - il 31/03/2025

5. Ratifica DIE e certificazioni

La Coordinatrice comunica che con dispositivo n. 58253 del 10.11.23 ha nominato il Prof. Fabio Guarrera quale componente
docente della Commissione paritetica docenti studenti per il corso di laurea.

Lo studente già nominato dal Direttore del Dipartimento, è  Chantal Ludovica Puccio .

Il Consiglio ratifica all’unanimità.

 

Firmato da:
ZAIRA BARONE - PA - CEAR-11/B - il 31/03/2025

RENATA PRESCIA - PO - CEAR-11/B - il 31/03/2025

6. Pratiche studenti

La  Coordinatrice  elenca  richieste  di  attribuzione  di  CFU  di  cui  alcuni  già  concessi  previa  conferma  del  Delegato  alle  altre
attività formative prof.sa D. Sutera:
 2 CFU per la partecipazione degli studenti designati (ca 15) del prof. Manfredi Leone ad un progetto di cittadinanza attiva nel
quartiere Capo per un’attività di 50 ore, al di fuori delle ore di lezione.

1  CFU  per  la  partecipazione  al  Seminario  Transizione  energetica  nei  giorni  28/11  e  6/12  proposto  da  un’Associazione  di
studenti d’Ingegneria, e i tra i quali docenti molti sono del nostro stesso corso M. Carta, S. Benfratello, C. Cucchiara.

Tra le nuove proposte:

-       Richiesta da parte dell’associazione studentesca UDU  di partecipare ad un seminario con 5 sessioni ognuna di 4 ore,
sul Programma Adobe 2.0, tenuto da Roberto Raffa, formatore su questi temi, e anche studente del CdS in Design.

Interviene la prof.ssa Antonella Mamì sulla non opportunità di attribuire CFU ad un corso su Adobe, tenuto da uno studente. Il
CdS di Design non ha peraltro attribuito CFU.

Interviene anche il rappresentante degli studenti Daniele Bentivegna che è anche lui d’accordo sulla impropria condizione.
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La coordinatrice prof. Renata Prescia, condividendo gli interventi, propone pertanto di non attribuire i crediti.

Il consiglio approva a maggioranza (n. 10 astenuti) la non attribuzione dei CFU.

-                Richiesta  di  2  cfu  per  la  partecipazione  al  workshop  “Dalla  conoscenza  alla  valorizzazione  dei  territori  interni.
Sperimentazioni  interdisciplinari  di  nuova  fruizione  dello  spazio  urbano.  Il  caso  studio  di  Naro”,  tenuto  da  vari  docenti  del
corso nell’ambito del bando per il potenziamento della VQR e su proposta della prof.sa E. Nicolini .

La Coordinatrice mette ai voti.

Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante.

-                Richiesta  di  1  cfu  per  il  seminario  su  “Pierluigi  Nervi:  il  rigore  della  bellezza”  organizzato,  per  il  prossimo  7
dicembre e con vari docenti del corso, dall'associazione studentesca Vivere Architettura, in collaborazione con l'associazione
studentesca Vivere Ingegneria e la PLN Foundation.

La Coordinatrice mette ai voti.

Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante.

-                Richiesta di patrocinio per la rassegna video Arte e consapevolezza per cambiare il  mondo (gen-giugno 2024) e
per mostra fotografica (24/2-30/3) organizzato dal Gruppo Anghelos centro studi.

La Coordinatrice mette ai voti.

Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante.

Firmato da:
ZAIRA BARONE - PA - CEAR-11/B - il 31/03/2025

RENATA PRESCIA - PO - CEAR-11/B - il 31/03/2025

7. Istanze studenti sistematizzate

Non ci sono istanze.
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Firmato da:
ZAIRA BARONE - PA - CEAR-11/B - il 31/03/2025

RENATA PRESCIA - PO - CEAR-11/B - il 31/03/2025

8. Varie ed eventuali

La  prof.ssa  Grazia  Napoli,  nella  qualità  di  referente  scientifico  dell’Assegnista  di  Ricerca  dott.ssa  Simona  Barbaro,  ha
presentato proposta di autorizzazione all’inserimento della suddetta nelle Commissioni di esami di profitto dell’insegnamento
di  Estimo ed Economia dell’Ambiente ICAR/22 di  cui  la  proponente è attualmente incaricata.  La proposta viene inoltrata ai
sensi dell’art.1 comma 2 del “Regolamento per la nomina dei cultori della materia” dell’Ateneo di Palermo che stabilisce che
“Il titolare dell’assegno di ricerca può fare parte delle Commissioni degli esami di profitto, essendo già esperto della materia
per  gli  insegnamenti  del  settore  scientifico-disciplinare  di  riferimento,  su  richiesta  del  referente  scientifico  dell’assegnista  di
ricerca e previa presentazione della proposta redatta conformemente all’art. 2 del presente Regolamento”. Contestualmente è
pervenuta la dichiarazione di disponibilità all’inserimento nelle Commissioni di esami di profitto da parte della dott.ssa Simona
Barbaro.

La Coordinatrice mette ai voti.

Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante.

La coordinatrice dà la parola al prof. Giuseppe Marsala che segnala che sono arrivate alcune lamentele di studenti del primo
anno in merito ai problemi logistici dei laboratori del primo anno. Il prof. Marsala chiede che la coordinatrice si prenda carico
di questo problema e si faccia promotrice con il Dipartimento.  

La coordinatrice prof.ssa Renata Prescia evidenzia il  suo già manifesto impegno sul tema e informa che ad es. si  è potuto
avviare, grazie alla disponibilità del delegato agli spazi del dipartimento prof. M. Leone e del Direttore stesso, un intervento
per luci nella Aula Fundarò per il Laboratorio del prof. Biancucci che risultava al buio. Purtroppo non abbiamo aule più grandi
dove  trasferire  i  ragazzi  e  di  questo  la  Coordinatrice  ha  dato  lei  stessa  comunicazione  agli  studenti  del  I  anno  recandosi
presso i laboratori di Progettazione. Invita i docenti incaricati ad alleggerire il problema  e rassicura che continuerà a prestare
attenzione al tema.

La coordinatrice dà la parola al prof. Emanuele Palazzotto che rassicura che sta facendo il possibile per garantire un clima di
serenità tra gli studenti, seppur il problema, inevitabilmente, persiste.

La coordinatrice dà la parola alla studentessa Ficco rappresentante che propone ai Laboratori di usare a turno l’aula.

La  coordinatrice  da  la  parola  alla  prof.ssa  Antonella  Mamì  che  ringrazia  la  prof.  Prescia  e  chiede  di  tornare  al  numero
programmato di 150. “Vi faccio presente che a Disegno industriale il prof. Di Paola riesce a fare lezione in tre aule. Abbiamo
fatto  degli  importanti  sforzi  di  adeguamento  alle  esigenze  che  nascono  di  giorno  in  giorno.  Abbiamo  anche  aperto  l’aula
Fundarò. Il numero di 160 deve essere subordinato alla possibilità reale di adeguare le aule con tavoli adatti ai nuovi numeri”.

La  coordinatrice  dà  la  parola  al  prof.  Santo  Giunta  che  propone  di  mettere  dei  tavoli  di  dimensione  ridotta  così  da  poter
accogliere i numeri esistenti.
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La coordinatrice dà la parola alla prof.  ssa Zeila Tesoriere che sottolinea che la crescita positiva del  numero degli  studenti
non può essere bloccata da scelte logistiche e invita a reperire spazi in ingegneria.

La coordinatrice dà la parola alla prof. ssa Luciana Macaluso che sottolinea che c’è un rapporto interessante tra lo spazio e
l’attività didattica che facciamo e che ritiene che i tavoli piccoli siano uno svantaggio per la nostra didattica. Anche avere aule
più  piccole  è  stato  un  progetto  culturale,  dovremmo  capire  se  ci  vuole  una  logistica  diversa.  Forse  dovremmo  porre  la
questione negando aule a Psicologia se mancano le aule a noi e auspica che nella Giornata sulla didattica si inviti il Rettore.

La coordinatrice dà la parola al prof. Francesco Di Paola, delegato del Direttore per il POA che sottolinea che la questione è
complessa e di non facile soluzione e serve un confronto. Sono solo due aule, ad ingegneria, che potrebbero rispondere a
queste nostre esigenze ma per tutto quest’anno sono con lavori in corso. Le aule del Dipartimento sono dell’ateneo e quindi
non è possibile denegarle ad altri CdS. Comunque conferma il suo impegno e si dichiara disponibile ad altri confronti risolutivi
con la Coordinatrice e con il direttore di dipartimento.

La Coordinatrice reitera il suo impegno e chiude il Consiglio alle ore 14.20.

 

Firmato da:
ZAIRA BARONE - PA - CEAR-11/B - il 31/03/2025

RENATA PRESCIA - PO - CEAR-11/B - il 31/03/2025
La seduta si chiude alle ore 14.20.

Il Presidente
Renata Prescia

Il Segretario
Zaira Barone
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